
 

 

 

BESCHLUSSBUCHAUSZUG 

zur Sitzung des Ausschusses für städtische Bauten vom 11.10.2016 

 

Die Niederschrift zur  öffentlichen Sitzung des Ausschusses für städtische Bauten vom 11.10.2016 

enthält folgenden Eintrag: 

 

TOP  4 Erneuerung der EDV-Verkabelung und EDV-Erweiterung im Rathaus 

 

Der Vorsitzende erläuterte kurz die Beschlussvorlage. Sodann übergab er das Wort an Herrn Deliano.  

Herr Deliano führte aus, dass aufgrund der fehlenden und veralteten EDV- und Elektroverkabelung 

eine Erneuerung der Verkabelung geplant sei. Diese werde umgesetzt durch eine sogenannte struktu-

rierte Verkabelung. Über einen zentralen Sternpunkt im Keller werden alle im Haus vorhanden Steck-

plätze erreicht. 

Beim Herstellen der Durchbrüche und beim Verlegen der neuen Verkabelung müsse im ganzen Rat-

haus gearbeitet werden. Gemäß der heute gültigen Auflagen in den Muster-Leitungsanlagen-

Richtlinien (MLAR) müsse die Verkabelung so ausgeführt werden, dass die brandschutztechnischen 

Vorschriften eingehalten werden. Da zudem die EDV-Verkabelung im laufenden Betrieb erfolgen müs-

se, sei die Gesamtmaßnahme sehr aufwändig. Dies müsse bei der Ausschreibung berücksichtigt wer-

den.  

Im Hinblick auf die kommunale Energiepolitik werden einzelne Steckplätze am Wochenende vom 

Stromkreis getrennt, somit werde der Energieverbrauch des Rathauses gesenkt und der  

CO2 - Ausstoß reduziert. 

Auf Nachfrage des Vorsitzenden, erläuterte Herr Deliano, dass die neue Verkabelung zukunftssicher 

sei. Es seien aktuell 320 Steckplätze vorgesehen, hierfür würden 25.000 m Kabel verbaut. Dies sei 

nötig und ausreichend, um die Verkabelung zukunftssicher auszubauen. In 10 – 15 Jahren sei die 

Verkabelung immer noch ausreichend. Die Steckplätze könnten gegebenenfalls ausgetauscht werden, 

falls an diese in 15 Jahren andere Anforderungen gestellt werden. 

Auf Nachfrage von Stadtrat Dr. Koch erläuterte Herr Deliano, dass im Gebäude Kupferkabel verbaut 

würden. Glasfaser werde nur bis zu einem Gebäude verwendet, aber nicht in einem Gebäude, Glasfa-

ser sei zu teuer und der Einbau sehr aufwändig und nur von Spezialfirmen ausführbar. 
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Beschlussvorschlag 

 

Der Ausschuss für städtische Bauten nimmt den Vortrag zur Kenntnis und empfiehlt dem Stadtrat, die 

Projektgenehmigung für die Erneuerung der EDV-Verkabelung und EDV-Erweiterung im Rathaus zu 

erteilen.  

Die vorläufigen Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 346.000,00 € inkl. zusätzlicher Baumaßnahmen.  

 

Abstimmungsergebnis: 6:0 

 

 

Die Richtigkeit und Vollständigkeit dieses Auszugs wird beglaubigt: 

 

Puchheim, 16.11.2016 

 

 

 

Nieder 

 

 

 


